

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LUVY DARSETH MORALES SUAREZ

MARIA DEL CARMEN CORDERO

SEMANARIO DE TESIS

ENSAYO

LICENCIATURA EN DERECHO



LA IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN EN LA UNIVERSIDAD: UNA REINVIDICACIÓN DEL “SAPERE AUDE KANTIANO”.

¡Sapere aude! ¡Ten valor de servirte de tu propio entendimiento! (Kant, 1784)

Es una característica humana el explorar más allá de lo conocido, el saber que existe fuera de uno mismo y el ser curiosos por naturaleza, a lo largo del desarrollo de nuevas sociedades en el planeta, el fin del ser humano es compartir con los demás los conocimientos de uno mismo para beneficiar a los demás con experiencias o prácticas de la vida, sin embargo una idea no puede durar más que aquellos que la recuerdan, mientras que las palabras escritas son lo más valioso que existe, pues son aquellas huellas que dejamos en la tierra sobre nuestra existencia a las demás generaciones. Pero ¿son solo palabras u oraciones? O ¿se fundamentan de algo más?, Para dar respuestas a estas preguntas clave, debemos de entender que sin bases que fundamenten una idea, esta carece de veracidad o cae en ser simple suposición, es por ello que aquí parte nuestra idea principal, el cómo lograr llenarnos de conocimientos y explorar el más allá de lo que conocemos, más allá de lo que entendemos y empaparnos de un sinfín de conceptos, de ideas, de palabras y por supuesto INVESTIGAR para trascender en la vida diaria y como profesionistas.

Primero que nada debe de conceptuarse al investigar como aquella acción de estudiar o de buscar información sobre un tema determinado, según el diccionario de la real academia española es:

“Realizar actividades intelectuales y experimentales de modo sistemático con el propósito de aumentar los conocimientos sobre una determinada materia”

Es por ende que una investigación no contiene únicamente información, claro está dependiendo del tipo de investigación que se elaborara, el desarrollo de la misma puede cambiar significativamente, puesto que toda investigación debe probarse para ser respaldada, no solo es información que va dentro de un texto que contiene datos interesantes, si no es un estudio o análisis de los datos recabados del tema determinado, reuniendo posturas de demás investigadores o fuentes de información usadas como fundamentación que respaldan la investigación además de que la comprueban y finalizando con una conclusión

establecida por el autor que en resumen es el punto de vista del mismo, y además dentro del desarrollo del proyecto el autor puede establecer observaciones del trabajo elaborado. Todas estas pautas se aprenden principalmente dentro de las instituciones educativas que forman a los estudiantes desde una edad importante para el desarrollo de cada individuo, desde la infancia hasta la juventud, son etapas de crecimiento tanto físico como intelectual importantes para que cada alumno pueda indagar en el mar de la información y use la investigación como herramienta fundamental en la vida.

Además de los profesores que ayudan a los alumnos en el campo educativo, otra de las fuentes para llenarse de conocimientos es dentro del hogar o en el espacio en el que se encuentra el individuo, significativamente la familia y los hábitos que genere alrededor de ella. No es solo responsabilidad de las escuelas el enseñar todos los conocimientos que se encuentren en el mundo, sin embargo si es responsabilidad de los profesores enseñarles a los alumnos las ganas de indagar lo que hay fuera de los espacios educativos o fuera de la esfera que conocemos.

En la mayoría de ocasiones los profesores realizan actividades para que los alumnos puedan aprender a investigar, desde el inicio de recabar datos interesantes del tema, hasta hacer un pequeño análisis del mismo donde integren una conclusión fundamentada con sus propios puntos de vistas, palabras clave y conceptos personales. Debe de analizarse dicha información y lograr una interpretación del tema sin embargo no es culpa del docente que el alumno no logre alcanzar el objetivo del aprendizaje puesto que en el país el nivel educativo en la actualidad carece mucho de avances importantes para que todos los estudiantes logren enriquecerse en conocimientos. Triste es la actualidad en la que existen diversos profesionistas en todos los campos de trabajo, y pocos trabajos disponibles para los mismos, ya que se ha establecido una sobrepoblación de profesionistas jóvenes a los que le limitan las posibilidades de emplearse en un ambiente laboral, tanto por no tener experiencia como por carecer de estos trabajos, múltiples negocios a raíz de la pandemia de covid-19 se cerraron y ocasionaron en México el 3.8 por ciento de desempleo puesto al mal manejo político en los tiempos, además de agregarle que los principales estados con desempleo son: GUANAJUATO, AGUASCALIENTES, TLAXCALA Y SONORA, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del 2020. Es por esto mismo que son muchos los problemas actuales que atormentan a múltiples profesionista hoy en día.

Es una cadena de problemas, donde al hablar de un problema principal se desarrollan muchas más dudas dentro de cada individuo sin respuesta. Y crece como una avalancha de ideas personales que nos hace recordar que miles y miles de cosas por conocer existen en el universo y para finalizar como decía el gran Filósofo PLATÓN:

“Solo sé que no se nada”